

### ふじみ野こどもエコクラブ

今年はちよつと今まで  
と違う活動もしました  
ので子どもたちに紹介  
していただきました

田植え 佐々木さくら

んぼの中に入りました  
田んぼの中に足を入れるとねんどみたいで歩くのが大変でした。  
歩く時は一步ずつゆつくり足をあげて少しずつ歩きました。とても暑い日だったので田んぼの水は冷たくてとても気持ち良かつたです。

苗を少しづつ分けて土の中に手を入れて植えていきました。苗と苗の間をそろえるのでロープを田んぼの両側



その田んぼで5月のころに田植えをした時は、イネの葉っぱが真緑で、3～4まいしかなくて、背もひくつかつたけど、9月にイネ刈りしたときには、背ものびていたし、葉っぱも10まい以上になつていたし、色も緑がうすくなつていました。

イネを刈つてみたところ、サツと切れて気持ち良かつたけど、指を切つてしまいそうでこわかつたです。

イネ刈りをやつてみて、植えたり、刈つたり、干したりして、お米ができるまでの大変さがわかつたから、次からはお米を食べるときにはあそこまでしないと食べられないことを少しでも思い出しながら食べたいです。

やご救出大作戦

重かったのですが、や  
ごを取つていくうちに  
樂しくなつてきまし  
た。やごを見たことが  
なかつたのですが、泥  
をすくつてよく見ると  
動いてる虫がいて、  
これがやごだと分かり  
ました。思つたより沢  
山いました。最後はみ  
んなで集めてそれぞれ  
持ち帰りました。集め  
た沢山のやごを見たと  
きは一つのプールでこ  
んなにいたのかと驚き  
ました。やごを持ち帰  
り、赤虫を釣具屋さん  
で買ってきて餌として  
あげました。育てるの  
が難しかつたです。

からひっぱつて、口一  
匹にあわせてみんなで  
1列になつて植えてい  
きました。どうして1  
列にそろえるかといふ  
と、田んぼに雑草が生  
えてきたときに、抜き  
やすくするためだそう  
です。

わたしは9月に初めてイネ刈り体験をしました。長そで、長ズボン、長ぐつのカツコウで軍手と水とう、かまを持つて、自転車に乗

イネ刈り

# ふじみ野こども エコクラブ新聞

2022年11月発行  
ふじみ野こどもエコ  
クラブ **FUJIMINO**  
**KODOMO ECO**  
**CLUB**  
責任者:和田淑子  
TEL:090-3517-1029



### 二の救出(福岡小学校プール)



エコクラブ紹介

**エコクラブ紹介**  
「こどもエコクラブは、公益財団法人日本環境協会が運営し、埼玉県や多くの会社がその活動をサポートしている全国的な組織で、様々な活動を通じて子供たちに自然や環境について考えるきっかけを提供することを目指しています。



畠はふじみ野高校グラウンドの東隣です。ふじみ野こどもエコクラブの看板が出ています。大井中学校テニスコート隣の竹林を整備中です。平日も火曜日と金曜日AM畠で作業していますので、お気軽に見学にいらしてください。**待ってるよ~**

②害虫に強い野菜を植えること・・・ネギ、ジヤガイモなどがこれに当たります。③できるだけよい土を作ること・よい土とは、化学肥料を使わない、ミニズがすめる土です。ミニズは土の中を動き回るので土がやわらかくなり、植物にとつてよいかんきょうになります。よい土では丈夫な野菜が出来ます。丈夫な野菜は病気や害虫にも強くなりますが、無農薬野菜は安心して食べることができます。安全な野菜を食べてください。

に興味を持たれたお父さんお母さん達の参加も大歓迎です。今も多くのご家族の方が参加なさっています。サポートも大勢いるので、「何も知らないけど大丈夫だろうか?」「とても大変なんじやないか?」といったご心配は無用です。また、色々な縛りは一切ありません。自由で気軽に参加できる団体です。

生生物調査等)④自然の素材を使った工作の4つです。このほかにも色々な活動を企画しています。屋外に出て、風に触れ、木々のざわめきや鳥の声を聴きながら汗を流すのは気持ちの良いものです。日常生活では中々ない自然との触れ合いや参加者とのコミュニケーションを通じて、環境のこと、地球のことに相かいを馳せてみませんか?ご参加をお待ちしています。

## 無農薬野菜作り

健康な体を作つてもら  
うことが私たちの何上  
りの願いです。

旅をするタネ

はネバネバする液をしてくっつきます。これらはヒツツキムシと呼ばれます。キイチゴなどのタネは甘くておいしい実に包まれていて、鳥にこの実をタネごと食べてもらいます。そして鳥が飛んで行つた先でフンと一緒にタネを出してもらうことで、遠くに運ばれます。ドングリなども鳥や動物に運んでもらっています。ホウセンカやカタバミのタネは実がはじけることで飛ばされますが、旅はこの後もまだ続きます。タネにアリの好物のゼリーのようなもののが付いていて、アリに運んでもらうのです。

土の中で長い間眠るタネもあります。弥生時代の遺跡から発掘されたハスのタネが二千年の眠りから目をさました。芽を出して花を咲かせた例もあります。時を旅していると言えます。タネを見つけたらどうやって旅をするか、思いめぐらすと楽しいと思います。